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El 
Editorial 

Las enfermedades 
de invierno 
Para evitar contagios es necesario aplicar 

las medidas preventivas aprendidas 

durante la pandemia. 

ste año ha sido complejo desde el punto 

de vista de las enfermedades respirato- 
rias, con una fuerte circulación viral que 
ha implicado un alza en las atenciones en 

los principales centro asistenciales de la 

Región. 

Sia ello se agrega que el invierno, época donde 

aumentan las enfermedades respiratorias, aún no co-
mienza, es necesario que la población extreme los 

cuidados, a fin de evitar nuevos contagios, ante lo cu-

al la prevención es la principal de las recomendacio- 

nes, especialmente cuando las bajas temperaturas 

complican aún más la salud de las personas. Esto 

porque, a pesar de lo que se puede creer, la mayor 

frecuencia de enfermedades respiratorias durante 

los días de temperaturas más bajas no está relaciona- 

do directamente con el frío, sino con los mecanismos 

de defensa de la nariz y la boca que se encuentran 

más vulnerables. Esto es 
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comseniemente existe una serie de reco- 
mendaciones que la co- 

munidad ya tiene muy internalizada, toda vez que 
durante la pandemia del covid-19 fueron ampliamen- 

te difundidas. Lo importante hoy es volver a ponerlas 

enpráctica. 

Estas son, en primer lugar, la inmunización contra 

la influenza y el covid-19; cubrirse la nariz y boca al 

toser o estornudar, usar mascarilla si hay síntomas de 

enfermedad respiratoria o bien si es que se va a inte- 

ractuar en lugares cerrados con alta aglomeración de 

personas, ventilar espacios cerrados, lavarse las ma- 

nos con frecuencia, limpiar y desinfectar superficies 
regularmente y evitar exposición a contaminación 
dentro del domicilic 

Medidas de este tipo permitirán evitar más conta- 

gios y con ello frenar la diseminación de los virus. 
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Juan Carlos. Claret Pool 
presidente Colegio Abogados Osorno 

Policía local, juzgados abandonados 

araresolver los problemas, estánlos tribunales dejusticia. 
para atender aquellos que ocurren entre ciudadanos y 

la ciudad, existen los Juzgados de Policía Local. Aunque 
“Policía” nos recuerda alas fuerzas de orden y seguridad, estos 
juzgados llevan ese nombre porqueintervienen en “la Polis”. Por 
eso, estos tribunales conocen un sinfín de asuntos: infracciones 
de tránsito, tenencia de mascotas, ordenanzas municipales, ley 
de urbanismo, rentas municipales, derechos del consumidor, se- 
guridad privada, votaciones populares, entre otros. 

Quienes se desempeñan aquí deben manejar múltiples leyes. 
Asimismo, por la vastedad de materias, son muchos los usuarios 
quedeben acudir fisicamente asus dependencias. Y en esto quie- 
ro detenerme, sobre todo por lo que ocurre en los dos Juzgados 
de Policía Local de Osorno, ubicados en avenida Mackenna con 
Freire. 

Soy testigo deltrabajo querealizan los funcionarios que allíse 
desempeñan, y también dela precariedad con la que deben lidiar. 
He visto la escasez de papel, el tiempo que pierden tratando de 
imprimir en máquinas defectuosas y cómo el hacinamiento gene- 
ra estrés, audiencias interrumpidas y la irritación delos usuarios. 
Estoúltimo se ve agravado porque no existen asientos ni salas su- 
ficientes; y de ascensores o baños, ni hablar. 

      

Para explicar lo anterior, confluyen múltiples factores. 
Lo primero: abundan leyes que sobrecargan estos juzgados. 

Por ejemplo, para multar a quienes no votan, solo en Osorno se 
inician más de 20 mil causas tras cada elección, debiendo notifi- 

car y realizar audiencias. Esto ralentiza el sistema al punto de que 
una sentencia puede demorar entre 4 y 6 meses en dictarse, lo 
que, sin duda, es improcedente. 

Lo segundo: un procedimiento arcaico. En estos juzgados aún 
se tramita “a la antigua”, siendo todo por escrito. Cambiarlo re- 
quiere una actualización legislativa. 

Lo tercero: los recursos. Lo que sucede es que estos juzgados 
no dependen del Poder Judicial, sino delas municipalidades. Así, 
parala Corte de Apelaciones noson una prioridad, yla casa edi- 
licia les asigna fondossiotras prioridades lo permiten, pese a que 
las multas que cursan son en beneficio desus propiasarcas. Des- 
de2017, la Municipalidad de Osorno viene anunciando unnuevo 
edificio, pero siempre se posterga. 

No cabe duda de que un gobierno municipal debe enfrentar 
coyunturas que limitan el presupuesto, pero que esto no sea pre- 
texto para normalizar la precariedad que atenta contra trabaja- 
dores y usuarios de la justicia. Como gremio, estamos atentos y 
queremos colaborar. 

  

  

  

  

  

Q Frase 

“Queda mucho más cerca para llegar a 

tomar locomoción colectiva o salir 
hacia el centro que ir a dar la vuelta a 
calle 18 de Septiembre”. 

María Castro, vecina, por puente colgante en Los Notros. 
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30 años|7dejuniode 1995 

Ministro aprobó la construcción de un Hospi- 
tal para Purranque 
El ministro de Salud Carlos Massad aprobó la construcción de un 
nuevo hospital para Purranque tras el incendio del anterior. Ade- 
más, destinó 40 millones de pesos paramejorar el servicio de ur- 
gencia en Río Negro. El proyecto fueimpulsado por los parlamen- 
tarios Sergio Páez y Víctor Reyes, quien señaló que el nuevo hos- 
pital debe construirse con urgencia. 
  

20 años|7dejunio de2005 

Patrulla vecinal refuerza acciones preventivas 
conlos vecinos 
La Patrulla Vecinal de Carabineros en Río Negro y Purranque tra- 
baja directamente con la comunidad para prevenir delitos y for- 
talecer la seguridad. A través de charlas y actividades con niños, 
jóvenes y organizaciones sociales, promueven la prevención en 
escuelas y barrios. También colaboran con iniciativas como. 
“Energía Joven” y la Corporación de Seguridad Ciudadana. 

  

  

10 años |7 de junio de 2015 

Los traslados en auto setriplican y bajan cami- 
natas y uso de bicicletas 
En Osorno, los traslados en auto se han triplicado desde 2002, 
mientras que caminar o usar bicicleta ha disminuido. Según laSe- 

cretaría de Planificación de Transporte (Sectra, delos 468.652via- 
jes diarios, 203.194 se hacen en autos particulares. Solo 99.378 se 
realizan a pie o en bicicleta. El transporte público concentra 
136.311 desplazamientos.
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